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Acta nº. 13/2011 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 04.07.2011

LOCAL: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO; ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Manuel Joaquim Garcez Trindade (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira (PSD);---------------------------------------------------------
Maria Dulce Pereira (PS); --------------------------------------------------------------------------------------------------
Albano António Alves dos Santos (PS); --------------------------------------------------------------------------------
Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------------------------
Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD);----------------------------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------
Eram 10h30 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião.---------------------------------

FALTAS E SUBSTITUIÇÕES: -------------------------------------------------------------------------------------------
Foi  convocado para  participar  nesta  reunião  o  membro  Fernando Silvério  Cardoso  de  Sousa 

(PSD), para substituição do Vereador Joaquim Rodrigo de Matos Ferreira Pinto Pereira(PSD), ausente 
por período inferior a 30 dias, conforme comunicação apresentada.----------------------------------------------

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO; --------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Fernando Alberto  Pinto –  Usou  da  palavra  para  referenciar  alguns  aspectos  que  considera 

merecerem a atenção da Câmara Municipal, tais como a limpeza das estradas municipais e florestais, 
para  uma  melhor  prevenção  contra  os  incêndios,  bem  como  alertar  todos  os  particulares  que 
possuam matos e outro tipo de combustíveis junto a casas de habitação. Alertou também para a 
necessidade de se proceder ao levantamento de algumas caixas de saneamento em algumas vias e 
para o facto de agora que Resende esta com obras no centro da Vila existirem poucas alternativas de 
estacionamento propondo, por isso, que durante o decorrer das mesmas, se proceda à abertura do 
parque existente no Largo da Feira para fazer face a essa necessidade de estacionamento.-------------- 

Nuno  Gabriel  Matos  Dias  de  Bragança,  porta-voz  dos  alunos  do  curso  de  Educação e 
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Formação de Adultos-Nível Secundário – Proferiu a seguinte intervenção: Somos alunos do curso 
de Educação e Formação de Adultos-Nível Secundário, em regime nocturno e no âmbito de uma 
actividade  integradora  que  tem  por  base  o  tema  Argumentação,  Assertividade  e  Economia, 
preparamos  duas  propostas/sugestões  para  serem  apresentadas  em  reunião  de  câmara. 
Pretendemos alertar a comunidade política para os seguintes aspectos que no nosso entender podem 
melhorar o nosso concelho. O primeiro ponto tem a ver com o nosso património e os moinhos de 
rodízio. Os moinhos são hoje o testemunho da nossa evolução histórico-cultural e do nosso passado 
sócio-económico.  Constituindo-se  como  uma  das  mais  antigas  criações  técnicas  do  homem, 
representam na história das sociedades um papel essencial. O aproveitamento e a transformação das 
forças naturais (água, vento e marés)  em fontes de energia.  Estas relíquias do nosso património 
histórico, memória dos nossos antepassados, começam a desaparecer, irremediavelmente, com o 
avanço  progressivo  de  novas  técnicas  e  as  consequentes  (ou  inconsequentes)  racionalizações 
económico-sociais. No século passado existiam algumas centenas de moinhos junto aos cursos de 
água que com o tempo foram desaparecendo, restando hoje menos de uma dezena. Nesse sentido a 
nossa proposta é a seguinte: Proposta – levantamento (registo fotográfico e cartográfico); estudo; 
recuperação de um núcleo significativo; classificação de alguns moinhos e criação de uma rota ou 
percurso  turístico.  Relativamente  aos  transportes  públicos  colectivos  e  como a  actual  conjuntura 
financeira não é muito favorável ao comum dos cidadãos portugueses e numa altura em que muitas 
pessoas estão a passar dificuldades financeiras, surgiu-nos a ideia de que em Resende falta uma 
ligação, via transportes públicos, para a estação ferroviária da Ermida. Vemos com algum entusiasmo 
que existem transportes público para a distante estação de Mosteirô, recentemente vimos regressar a 
Barca de Aregos que durante anos foi elo de ligação entre Caldas de Aregos e Aregos principalmente  
para a estação ferroviária e que certamente nos dias vindouros irá servir para o mesmo efeito. O que 
não existe  mesmo  é uma  ligação  para  a  estação  da Ermida.  Actualmente  uma viagem de táxi, 
Resende – Ermida, tem o custo a rondar os seis ou sete euros, por isso entendemos que se existisse  
um serviço público de transportes seria benéfico não só para aqueles que não têm transporte próprio, 
como  também  para  os  que  têm.  Referimo-nos  concretamente  à  Vila  de  Resende,  contudo  se 
pensarmos em algumas freguesia mais distantes, este número atinge proporções descomunais. Só 
para dar um exemplo às sextas-feiras os comboios que vêm do Porto, trazem muitos estudantes e 
muitos trabalhadores que estiveram ausentes durante toda a semana. Se não for possível à Câmara 
fazer este tipo de serviço, que exerça todo o seu poder e toda a sua influência junto daqueles que o 
podem, no sentido de providenciar este transporte. Nesse sentido a nossa proposta é a seguinte: 
Proposta – realizar uma ou mais simulações para ver até que ponto é mesmo necessário; fazer um  
apanhado dos horários mais usados pelos resendenses; providenciar transporte para os horários mais 
frequentados; não esquecer também as freguesias do concelho; oferecer  preços competitivos;  no 
caso de ser aprovado um serviço desta natureza, realizar a devida divulgação para que a informação 
chegue a todos os resendenses.---------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente da Câmara –- Felicitou a iniciativa tida pelos alunos e professores ao participarem 
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numa reunião de câmara e referiu que as propostas apresentadas apesar de interessantes e a serem 
ponderadas,  são  áreas  que  não  se  enquadram  nas  competências  directas  de  intervenção  da 
autarquia. Lembrou que relativamente aos transportes públicos esta questão já foi colocada à Firma 
Soares de Oliveira, sendo que esta questiona a rentabilidade dos percursos. Em relação aos moinhos 
de rodízio e não só, uma vez que existe outro tipo de património, sendo que a rota dos moinhos 
parece bastante interessante e de valorização de outras rotas já existentes, nomeadamente o circuito 
da água, esta proposta irá certamente ser seguida através do Museu Municipal na pessoa da senhora 
Vereadora Prof. Dulce Pereira. Relativamente à intervenção do senhor Fernando Alberto Pinto, referiu 
que é recorrente a sua presença sobre estas matérias e referiu a existência de equipas a trabalhar na 
limpeza de todo o concelho, sendo que as florestais têm tempo próprio mas que dentro de algum 
tempo estas questões estarão resolvidas. Por último, e relativamente  à questão do estacionamento 
referiu a criação de cerca de cem lugares de estacionamento, na sede do concelho, repartidos pelo 
Fórum Municipal e Parque Urbano e que exceptuando os dias de feira, existe a menos de cem metros 
um parque de estacionamento junto às Piscinas Cobertas Municipais e que poderá e deverá ser 
utilizado. Questiona à necessidade da abertura do Largo da Feira para estacionamento, uma vez que 
a sua abertura implicaria certamente estragos no espaço e problemas de higiene urbana e  ambiente 
dada a  desqualificação  do  espaço  urbano.  Pediu  paciência  e  compreensão  à  população  com  o 
decorrer  das obras não só no que diz respeito  ao estacionamento mas também ao pó e outras 
matérias. Referiu por último que este espaço é um espaço das pessoas e da comunidade, um espaço 
de praça e de encontro.---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vereadora Dulce Pereira  (PS) – Começou por  dar  os  parabéns ao grupo e professores  por 
estarem presentes numa reunião de câmara e pela iniciativa, referindo que será levado em linha de 
conta o desafio lançado no que diz respeito à criação de uma rota ou percurso turístico dos moinhos 
de rodízio e que já a partir do próximo mês de Agosto irá uma equipa proceder ao levantamento do 
património existente.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) -  Congratulou-se com a presença do grupo e a 
sua atitude participativa e aos seus professores pelo incentivo a participação, manifestando o agrado 
e interesse nas propostas apresentadas. Em relação à proposta apresentada relativa aos transportes 
públicos  referiu  concordar,  uma  vez  que  os  itinerários  existentes  contrariam  os  movimentos  da 
população, que agora caminha mais frequentemente para Amarante e Penafiel. Manifestou agrado 
pela informação prestada pelo senhor Presidente dando conta da existência de contacto prévio com a 
empresa de transportes no sentido de clarificar os itinerários, aguardando os seu desenvolvimento. 
Por último e relativamente à exposição apresentada pelo senhor Fernando Alberto Pinto,  deu os 
parabéns pela atenção prestada, enquanto cidadão, aos problemas que afectam o concelho e os 
cidadãos, referindo que a bancada do PSD irá estar atenta no que diz respeito à limpeza e prevenção 
dos incêndios.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Vereador  Fernando Silvério Cardoso de Sousa  (PSD) – Manifestou agrado pelo facto que 
estarem presentes cidadãos na reunião de câmara e pela participação destes e dos professores pelo 
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incentivo aos jovens na participação e exercício de direito de cidadania. Referiu que as propostas 
apresentadas  são  válidas  e  espera  pelo  seu  desenvolvimento,  solicitando  em  futuras  reuniões 
esclarecimentos sobre o ponto de situação das mesmas. Por último, em relação à exposição do 
senhor Fernando Alberto Pinto lembrou que nos casos dos particulares existe legislação própria sobre 
a matéria.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente de Câmara – Referiu a existência de um plano de prevenção de defesa das florestas e 

em relação aos particulares que a câmara tem não só uma atitude pedagógica mas também de  
“pressão” para fazer cumprir a lei.--------------------------------------------------------------------------------------------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR; --------------------------------------
O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 

mesma  foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.------------------------
Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha  sido  previamente  aprovada  em  minuta),   foi  deliberado,  por  maioria  (1  abstenção  do 
Vereador Fernando Silvério Cardoso de Sousa - PSD), aprovar.-----------------------------------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA; ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 28 de Junho de 2011, eram de 290.102,99€ (duzentos e noventa 

mil cento e dois euros e noventa e nove cêntimos) e as  operações de tesouraria de 458.299,73€ 
(quatrocentos e cinquenta e oito mil duzentos e noventa e nove euros e setenta e três cêntimos). 

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 6.406.011,98€ 
(seis  milhões  quatrocentos  e  seis  mil  e  onze  euro  e  noventa  e  oito  cêntimos),  de  despesa 
cabimentada 13.931.165,19€  (treze milhões novecentos e trinta e um mil cento e secenta e cinco 

euros e dezanove cêntimos)  e de despesa paga 6.172.207,48€ (seis milhões cento e setenta e dois 

mil duzentos e sete euros e quarenta e oito cêntimos).----------------------------------------------------------------

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA; -----------------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento dos assuntos despachados ao abrigo da competência delegada 

a que se refere o artigo 65º da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº5-A/2002, de 11 
de Janeiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

 Tomado conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA; ----------------------------------------------------------
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Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”;---------------------------------------------------------------------------------------
C.1.  ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO;---------------------------------------------------------------------------- 

Sobre o assunto em epígrafe foi presente a lista contendo os assuntos para conhecimento do 
executivo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer  intervenções;--------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento.----------------------------------------------------------------------------------------------

C.2. SIADAP 1 – AVALIAÇÂO DAS UNIDADES ORGÂNICAS – 2010;------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, uma informação do Chefe da DRHEAS, 

relativa a avaliação das unidades orgânicas do Município de Resende, referente ao ano de 2010.-------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Disse que a sua bancada se iria abster na 

votação uma vez que se trata apenas de um procedimento administrativo.--------------------------------------

Presidente  da  Câmara –  Lembrou  que  é  esta  é  uma  competência  da  Câmara  e  que  as 
competências deverão ser exercidas mesmo quando estão mal concebidas ou mal atribuídas.-----------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por maioria (2 abstenções do PSD), ratificar.- -

C.3.  ALTERAÇÃO  E  AMPLIAÇÃO  DE  EDIFÍCIO  –  MARIA  LURDES  RODRIGUES  MIGUEL  – 

FORNELO - PAUS;-------------------------------------------------------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, a dispensa de estacionamento nos 

termos do previsto na alínea c), do nº2, do artigo 20º do PDM.------------------------------------------------------
Não se verificaram quaisquer intervenções:---------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado,  por  unanimidade,  aprovar  nos  termos  da 
informação dos serviços.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.4. POSTO DA GNR – AUTO DE RECEPÇÃO PROVISÓRIA;--------------------------------------------------- 
    Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o auto de recepção provisória da obra 
adjudicada a Manuel Vieira & Irmãos, Lda., pelo valor de 1.128.430,00€ (um milhão cento e vinte e 
oito mil quatrocentos e trinta euros). Consta do respectivo auto que a obra se encontra em condições 
de ser recebida provisoriamente .--------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.5.  REQUALIFICAÇÃO DA RUA GENERAL HUMBERTO DELGADO – AUTO DE RECEPÇÃO 
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PROVISÓRIA;-------------------------------------------------------------------------------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente  o auto de recepção provisória da obra adjudicada a 

GRANIDERA, Granitos da Pedra D`Era, S.A., pelo valor de 181.007,13€ (cento e oitenta e um mil e 
sete euro e treze cêntimos). Consta do respectivo auto que a obra se encontra em condições de ser  
recebida provisoriamente.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.6.  PAVIMENTAÇÃO  A  CUBO  DE  GRANITO  NOS  ARRANJOS  EXTERIORES  DO  LAR  DA 

IRMANDADE S. FRANCISCO XAVIER – AUTO DE RECEPÇÃO PROVISÓRIA;------------------------
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, o auto de recepção provisória da obra 

adjudicada a J .M. Vieira Ferreira, Lda., pelo valor de 8.800,00€ (oito mil e oitocentos euros). Consta 
do respectivo auto que a obra se encontra em condições de ser recebida provisoriamente-----------------

Não se verificaram quaisquer intervenções;---------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.7. NORMAS PARA A CONCESSÃO DE APOIO FINANCEIRO ÀS ACTIVIDADES DE INTERESSE 
PÚBLICO MUNICIPAL - ALTERAÇÃO;-----------------------------------------------------------------------------------

Sobre  o  assunto  em epígrafe  foi  presente,  para  aprovação,  uma  alteração  ao  artigo  12º  das 
Normas, o qual passa a ter a seguinte redacção:------------------------------------------------------------------------

“1- Os beneficiários de apoios financeiros devem apresentar à CMR, até ao 30º dia seguinte ao  

final da realização dos mesmos, um relatório detalhado da respectiva execução, acompanhado do  

relatório financeiro e dos comprovativos de execução (nos quais se incluem os comprovativos de  

despesa).

2- ...........................................................................................................................................................

3- Não será pago qualquer subsídio sem que se mostre cumprido o disposto no nº1, relativamente  
a subsídio pago anteriormente.”.----------------------------------------------------------------------------------------------

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Presidente  da  Câmara  –  Referiu  tratar-se  apenas  de  uma  alteração  às  normas  em  vigor, 

pretendendo-se  que  os  beneficiários  dos  subsídios  comprovem  as  despesas  realizadas  com  as 
actividades propostas nas candidaturas no ano anterior. É uma forma de responder às objecções da 
IGAL relativamente à justificação financeira destas matérias e é uma forma de fazer pressão para que 

os subsidiários cumpram as Normas.-------------------------------------------------------------------------------------  
Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Disse que a sua bancada congratula-se com 

esta alteração, uma vez que se trata de dinheiro público e é uma forma de clarificar o destino dos 
subsídios atribuídos.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------
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C.8. CONSTITUIÇÃO DE FUNDO DE MANEIO – FEIRA ANUAL DE S. CRISTÓVÃO - PROPOSTA;--
Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação,uma proposta do Senhor Vereador do 

Pelouro, Albano Santos, para a constituição de um Fundo de Maneio – Feira Anual de São Cristóvão,  
a  realizar  no  próximo  dia  25  de  Julho  de  2011,  no  montante  de  2.300,00€,  tendo  em  vista  o  
pagamento de prémios do concurso pecuário de gado bovino e prémios da mostra de reprodutores .---

Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Referiu que a realização da Feira Anual de 

São Cristóvão é um acontecimento que  promove o mundo rural  do concelho de Resende e um 
estímulo aos produtores da raça Arouquesa.-----------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar.-------------------------------

C.9.  FEIRA ANUAL DE SÃO CRISTÓVÃO – ATRIBUIÇÃO DE INCENTIVO DE GADO – RAÇA 
AROUQUESA;---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para aprovação, uma proposta do Senhor Vereador do 
Pelouro, Albano Santos, para atribuição de um montante de 17.500,00€, correspondente aos 175 
animais que irão participar no Concurso Pecuário da Feira de São Cristovão, a realizar no próximo dia 
25 de Julho de 2011, os  quais  cumprem as Normas  Reguladoras  de Atribuição de Incentivos à 

Criação de Gado Tradicional – Raça Arouquesa;------------------------------------------------------------------------
Verificaram-se as seguintes intervenções:-----------------------------------------------------------------------------

Vereadora Elsa Isabel Ferreira Rodrigues (PSD) – Referiu a importância destes incentivos pela 
defesa do mundo rural e da agricultura, sendo que esta tem um papel primordial na economia do 
concelho, e uma vez que este foi um dos compromissos eleitorais do PSD e de igual forma de anos 
anteriores, irão votar a favor.--------------------------------------------------------------------------------------------------

Presidente  da  Câmara - Respondeu que  este  não é um compromisso  politico,  mas  sim  um 

compromisso com os agricultores e um compromisso activo pela sua importância.-------------------------- 

Colocado o assunto a votação, foi deliberado, por unanimidade, aprovar os incentivos nos 
termos do Regulamento.------------------------------------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h30, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E  eu,  ______________________________,  Chefe  da  Divisão  Administrativa  e  de  Serviços 
Urbanos, a redigi e subscrevo. -----------------------------------------------------------------------------------------------
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________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

_______________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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